

國聞聯社合發行新江浙滬週報

131 (No.482) 昭和四年四月十二日發行

號四十一
卷十

(可認物便郵種三第日九月十年九正太)

4.4.2

◆つ晦を一上りぐでが

高金利と車

▲タイム・ローン(九十日)

昨年一月 中	四歩二分一一四歩四分一
三月 中	四歩四分三一一四歩二分一
六月 中	五歩四分三一一五歩八分五
九月 中	七歩三分一一六歩二分一
十二月中	七歩四分三一一七歩

本年は一月からずつご七歩半乃至七歩四分ノ三である。

アメリカの金利高は右の如く昨今俄に起つた現象ではなく、既に可なり長い間續いて居るのである。そして本年二月六日に聯邦準備局から警告が出たり、又四月十五日から開かれる特別議會には投機資金の貸出を抑制する法律案が出るといふ話もあるが、それにしても金利は容易に下るまいと見られてゐる。

金利が高く

そして株も高い

コールが二割にもなれば株も一時は下るが、大體に於て金利も高く株も高いといふのが昨年來の現象である。金利の高い原因はいよいよなく、株式資金の需要激増である、ブローカース・ローンだ

高金利と事業界影響

アメリカ諸工業は金利高を恐れない

ニ ニューヨークのコール・マネー
か去る三月廿六日二割になつたの

稱せられる株式資金の貸出が明かにそれを示してゐる。

利子を目當にして居るのではなし

新建築が多いか少いかといふ事はアメリカの景氣に大影響のある事だ。

金利高と事業界影響……
準備局の投機資金化抑制策
ナショナルシチー銀行合併
三月中的手形交換高

其他の諸工業も
金利高を恐れ、

△日英米三月物價比較

更に二月は九億ドルの巨額に達してゐる。

が高くても自動車の賣行きには影響がないといふのである。

影
本虎索川 每號同種目の下に

事業界影響

事業は金利高を恐れない
稱せられる株式資金の貸出が明かにそれを示してゐる。

▲プローカース・ローン
(ニューヨーク株式取引所發表)

昨年一月卅一日	十二月卅一日	三、一三九百萬ドル
三月卅一日	四月卅一日	四、四二〇
五月卅一日	六月卅日	四、六四〇
九月廿九日	十月卅一日	五、二七四
十二月卅一日	一月卅一日	四、八九八
本年一月卅一日	二月廿八日	五、五一四
六月卅日	七月卅日	六、四四〇
六月廿三日	七月廿八日	六、七三五
六月廿八日	七月廿九日	六、六七八

何しろ、株が天井知らずに上がるのであるから、支配人もタイピストも百姓も労働者も株を買ふ。ラヂオ株の如きは一年か一年半の間に、四十ドルから五百ドルになつたのである。それ故に借金して株を持つても損はないといふ譯で金利が高くても採算を無視して株が高い。然しさすがに昨今は聯邦準備銀行の利上説に脅かされて屡々激落を演ずる。

金利高が景氣に如何響くか

金利が高ければ、事業が興らないといふのが普通の見方である。ところがアメリカに於ては新事業資金の募集(New Capital Issues)が次の如く多いのである。

▲新事業資金募集額
(ジャーナル・オブ・コンマース調査)

一九二六年	三、〇八〇、四一一、四〇〇ドル
二七年	五、九七〇、二九七、〇〇五
二八年	七、二四三、一八二、五二三

本年に入つては一月に六億ドル

更に二月は九億ドルの巨額に達してゐる。

株の景氣が好いから右の如く新資金が容易に募れるのである。そしてそれを買ふ人の心理は配當や利子を目當にして居るのはない。全く證券そのものゝ値上りを期待して買ふのである。従つて一般企利に對し配當が低率でもそんな核算は頭から無視してかゝつて居るのである。斯様な次第でアメリカの金利高は事業界に資金難を齎さない。株が天井知らずに何所までも上れば之れで差支へないが一朝頭を打つたらどうするか、更に急轉直下したらどうなるか、それは今後の問題である。或る人は大恐慌が起ると云ふ。又他の人はそんな心配はないと云ふ。

自動車に及す金利高の影響

アメリカの景氣は自動車で持つてゐる。本年は五百萬臺の新車を製造するといふがこの半數は月賦で販賣されるのである。金利が高ければ月賦金融會社は月賦金を高くせねばならない。然しが一ドルや二ドル餘計になつてしまふ。そんな事は格別問題にせぬであらう。それよりも、景氣が悪くなる職を失ふといふやうな心配が最も恐しいのである。多數の人人がさういふ懸念を抱けば、自動車の賣行きは非常に減るであらう。それが悲觀論は大禁物とされてゐる。つまり金利高が財界の前途に對する悲觀論を捲き起さない限り金利

が高くても自動車の賣行きには影響がないといふのである。

其他の諸工業も 金利高を恐れない

新建築が多いか少いかといふ事はアメリカの景氣に大影響のある問題である。金利が高ければ家を建てる人が少いといふのはわかつた話である。住宅建築の如きは金利高の結果、確に減少の傾向を示してゐる。然しながら大會社が大規模に行ふ新建築は大して今利高の影響を受けてゐない、何故なれば彼等が事業擴張に必要とする資金はいくらでも得られるからである。高い金利を拂つて借金をしないでも新株がいくらでも募られるからである。アメリカでは近頃現金配當よりも、子株を株主に配當する方が却つて歓迎されてゐる利益を株主に配當せずにそれを事業擴張資金に使ふから借金の必要がない、金利高を恐れない。

ラヂオ會社の如きも、非常なことで發展し莫大な利益をあげてゐる事業擴張資金には少しも困らない。商品界の寵兒となつてゐる銅の如きも金利高を格別問題としてゐるだけの事である。それから最近にしろ、總てビッグ・ビジネスが、非常にのろつてもゐないやうである。たゞ聯邦準備局が株式資本の急激な膨脹を抑制しようと努力するだけである。

本號索引	△日英米三月物價比較
世界	金利高と事業界影響
日本	準備局の投機資金化抑制策 ナショナルシチー銀行合併
支那	三月中の手形交換高 歳入僅少の超過
英國	二月中の地方別對支輸出額 三月中の銀庫積出高
米國	四月一日物價指數 銅相場反落 新棉植付反別民間豫想
歐洲	四月限生糸受渡格差 三月中の生糸集散統計
玖馬	石油減產協定不法と認定 砂糖取引所土曜日休業 砂糖關稅引上げか ゴム・ブールに對
英國	し當局の注意喚起
比島	同主要港金物在荷高 三月中の棉花引取高 金八十四萬ボンド輸入 三月末の物價指數
爪哇	ヨーロッパ紡紡績の操短期間延長を勧誘
佛國	二月中の紡物品別輸入高 萬國工業會議代表派遣準備 英露經濟提携會議
露國	ロシヤより紡機註文獲得 英露經濟提携會議
馬來	二月中のゴム輸出入額 北滿穀物對露輸出禁止 支日為替引締り
比島	上海日本精糖工場再開 上海砂糖市況沈靜 錫供給及引渡高 漢口航路再開す
日本	英紙財政實力を激賞 三月中の東京物價指數 過去十五年四月初め棉花相場 國際聯盟の糖業振興策

倫敦株式市況

復活祭の休日後に於ける株式市場の形勢は開散ながら氣配良好である。尤もウォール街の影響を受けて投機株の相場はまちくを呈し、又三週間毎の決済日を控えてゐる關係上商内も餘り伸びない。優等證券類は再投資目的の買物及びイングランド銀行の金買ひ入に強調を呈し、又インド公債も近く同國の利下げ實現すべしとの期待から買物が多く相場は恆りである。ヨーロッパ公債は概して鈍状ながら相場落付。支那公債は一九二八年三月三十日を利拂期とする一九一二年五分利公債の利拂發表に見直した。日本公債も恆りしてゐる。

工業株はまちくを呈し、人造絹糸株は氣乗薄、石油株は初め強硬であつたがその後反落した。これはアメリカの減產に反対が現れたためである。ゴム株は鈍状である。

△ロンドン公社債相場
(日本公社債、額面百ポンドに付)
英賃六分利公債 利率 四月二日 四日
第三回英賃公債 六歩
東京事業公債 四步
同電氣事業公債 八磅
大阪電鐵水道同 六磅
東京電燈新社債 六磅
東京市新英賃公債五・半 六磅
ロンドン 四月四日(木)

倫敦金融市況

がため著しく資金の逼迫を見るやうなこともなかつた。

手形の割引市場は引弛み歩調である。

○英國銀行週報

△四月四日現在 (單位千ポンド)
ロンドン 四月四日(木)

昨年同期 一昨年同

公金預金 二七八〇 金、欠八 二、〇三
其政預金 二四六〇 八、六三 二、〇三
政府證券 二〇〇〇 七、九一 二、〇三
其他證券 一九六〇 七、九一 二、〇三
紙幣及金銀貨 一七一〇 七、九一 二、〇三
金地金在高 一七一〇 七、九一 二、〇三
英蘭銀行 一七一〇 七、九一 二、〇三
券流通高 一七一〇 七、九一 二、〇三
預金準備割合 二二% 欠 二二% 二二%

△最近數週統計 (單位十萬ポンド)
諸預金 三三、三〇 三三、五五 三三、三〇
諸證準備金 三三、三〇 三三、五五 三三、三〇
金地銀行券 三三、三〇 三三、五五 三三、三〇
流通高 三三、三〇 三三、五五 三三、三〇

三月廿一日 二六〇、六、四、九、〇 一 二、〇三
廿八日 二四三、八、七、五、九 一 二、〇三
四月四日 二四三、八、七、五、九 一 二、〇三
二四三、五、三、三 一 二、〇三

△最近數週統計 (單位千ポンド)
諸預金 二三、三〇 二三、五五 二三、三〇
金地銀行券 二三、三〇 二三、五五 二三、三〇
流通高 二三、三〇 二三、五五 二三、三〇

三月廿一日 二六〇、六、四、九、〇 一 二、〇三
廿八日 二四三、八、七、五、九 一 二、〇三
四月四日 二四三、八、七、五、九 一 二、〇三
二四三、五、三、三 一 二、〇三

月二日正午より四月四日の正午まで二日間に價格八十三萬九千ポンドの金がイギリスへ輸入された。これは目下金融界逼迫の折柄にて特に著しく一般の注意を惹いてゐる。

ロンドン・ガゼットによれば四月二日正午より四月四日の正午までの二日間に價格八十三萬九千ポンドの金がイギリスへ輸入された。

○イギリスの金輸入

ロンドン・ガゼットによれば四月二日正午より四月四日の正午までの二日間に價格八十三萬九千ポンドの金がイギリスへ輸入された。

倫敦銀塊市況

今週のロンドン銀塊市況に關し

著名的銀塊仲買商は左の如く報じてゐる。

◆サミニユル・モンタギュ一商會

今週は復活祭の休日で取引は甚なり、又アメリカ筋も一段と賣氣を示して來たので、買手としてはイ

ンド・バザー筋のみとなつた。バ

ザー筋は近く本國へ積出す目的で

可成りまとまと買付けを行つた

尤も市場は右の如く最近若干賣物

がさみの状態にあるのでその結果

相場は小弛んでゐる。

◆モーカツタ・ゴールドスマツド

商会 今週インドは相當まとつた買物を出したが支那の賣物に押

されて市場の氣配は引弛んだ。ア

メリカは殆ど連日賣り方に廻つた

○英國金銀塊輸出入額

ロンドン 四月五日(金)

△輸出額 累計

銀塊 二、内ペニガルヘ 一四

△輸入額 累計

銀塊 二、内ペニガルヘ 一四

○三月中の銀塊積出高

サンフランシスコ 四月一日(月)

外國銀塊 二、六三、八九

支那へ 二、六三、四三

香港へ 二、六三、五五

支那へ 二、六三、三五

ジブナルタルへ 同
ボンボイへ 同
内カルカッタへ 同
マドラスへ 同

五、〇〇
七、九〇
七、九〇

(昭和四年三月廿一日—四月六日發信)
△粗糖 今週は在荷増加のため相場は引弛んだ。精製糖會社は大して買ひ約定を行はなかつた。これは精製糖の荷動きが思はしくないからである。一方供給は目下必要以上の多額に上つてゐる。従つてこれがもう少し消化されるまでは市場は引續き不振を免れないであらう。キュー・バからの報道による△キュー・バ糖をアメリカ以外に賣るために九十萬トンを持ちせんとするブルが組織され、既にヨーロッパ筋へ三萬トン賣つた。その値段はニューヨークの相場に比し平均七乃至八ポイント高であつた。又別にキュー・バ糖三萬トンが同じくヨーロッパへ賣れたが、これはブルの手を経ないものである。

今週の市中取引出来高はキューバ糖十六萬九千袋、ボルトリコ糖三萬三千袋、合計二十八萬五千袋であつた。△精製糖 舊約定品の引取りが相當盛んである。又割引値段で若干の轉賣物が出てゐる。精製糖會社の賣り値は一封度に付四セント九分で、前週と保合つてゐる。

○砂糖取引所土曜日休業

ニューヨーク 四月五日(金)

</

